



自然災害から自分の命を守る行動を！

10月12日(土)に日本を縦断した台風19号により、東日本を中心に各地でこれまでにない記録的な豪雨による河川の氾濫や土砂災害など広範囲での甚大な被害が出ました。現在もなお、避難所での生活が続いていたり、懸命に自宅の復旧作業に取り組んだりしている方がたくさんみえます。被災された方には、心よりお見舞い申し上げます。今回の被害の大きさからこのような災害は、いつどこで起こってもおかしくないことを実感するとともに、想定外の事態に備えた防災対策をしておくことの大切さを再認識しました。今週も台風が近づいています。防災グッズの準備や避難方法の確認等、災害時の自分の命を守る行動について、ご家庭でも改めて話し合っておいていただくようお願いします。



読書の秋 芸術の秋！

涼しく夜の長い秋は、読書に適しています。一般に読書には次のような効果があるとされています。第一に国語の力、語彙力や文章を書く力が向上します。国語の力が向上すればおのずとコミュニケーション力もアップします。また、本を読むことによって、素晴らしい人物の生き方や考え方に出会ったり、時代や場所関係なく様々な疑似体験ができたりします。さらに、読書することで穏やかな心を取り戻し、静かにものを考えることができます。他にも想像力が豊かになる、集中力や記憶力が向上するとも言われています。また、特に就学前から低学年における読書や読み聞かせが、高学年以降の学力に大きく影響しているとの指摘もあります。学校でも、朝の読書やボランティアさんによる読み聞かせ、国語の授業や図書館司書によるブックトーク等、日頃から言語活動や読書習慣の形成に取り組んでいます。ご家庭でもぜひ読書や読み聞かせ等の時間をとっていただくようお願いします。



10/17 ボランティアさんによる読み聞かせ



3年生が図工で制作した「僕の・私の鉄仮面」 10/9

4年生が防火教室を行いました！

10月10日(木)の5・6限目に、4年生が南消防署から9名の消防士の方にお越しいただき、防火教室を行いました。まず視聴覚室で、消防士のお仕事、火事の原因、火事になったときどうするかなどについて詳しくお話を聞きました。続いて、油についた火を水で消そうとして、逆に燃え上がってしまう実演を見せていただき、子どもたちは驚きとともに油火災の恐ろしさを実感していました。その後、昇降口へ移動して、班ごとに水消火器体験と煙体験を行いました。水消火器体験では、教えていただいた消火器の扱い方「①ピン②ポン③パン」の手順を声に出して、目標の的に向かって水を当てていました。煙体験では、ハンカチを口に当てながら姿勢を低くして模擬スモークを張った体験ハウスの中を通り抜け、先が見えない煙の恐ろしさを実感していました。もし火事になったらどうするか、体験を通してしっかりと考えることができました。





芋煮会に向けて、サツマイモを収穫しました！

天候に恵まれた先週の15日(火)～17日(木)に、26日(土)の『芋煮会』に向けて、各学年が春に植えたサツマイモを収穫しました。1年生は、6年生のお兄さんお姉さんに手伝ってもらいながら、初めての芋掘りを楽しんでいました。2～5年生も、それぞれ軍手とスコップを手にして、土から現れた芋虫に悲鳴を上げたり、土の中からサツマイモを見つけると「先生、大きいのが採れた」、「4つもつながってる」、「今年は豊作や」などと言ったりしながら、お芋を傷つけないよう慎重に掘り出していました。その後、収穫したたくさんのサツマイモを廊下や教室に運びました。今年は、比較的8～9月の天候が良かったためか、大粒の芋が多く、今から「いもコンテスト」が楽しみです。

子どもたちは、どの学年も『芋煮会』に向けて、一生懸命「集いの部」の学習発表の練習やおじいさんおばあさんや地域の方々をお迎えする準備を進めています。ぜひ多くの方にご来校いただき、子どもたちの活躍をご覧くださいませようお願いします。

写真は、上段左から1と6・2・3年生、下段左から4・5・6年生



～お知らせ～

- 10月26日(土)の芋煮会は、4～6年生の祖父母、地域の関係者をご招待します。体育館内での保護者の皆様の観覧場所は、体育館入口付近になり、イスがありませんのでご了承ください。また、私語や乳幼児の大きな声は発表の支障になることがありますのでご配慮ください。体育用マットに座ったり、児童の挨拶や発表の最中に移動したりするなどの行為もご遠慮いただきますようお願いいたします。
- 10月25日(金)は芋煮会準備のため、1～4年生は5限授業で14:45下校となります。
- 10月31日(木)～11月5日(火)に小山田小作品展を図工室で開催します。ぜひ、ご覧ください。
- 11月3日(日)に、小山田地区社会福祉協議会主催の地区文化祭が本校の体育館で午前10時～開催されます。本校からは、4、5年生が出演し、三泗音楽会の発表曲を披露します。詳細は、地域の案内でご確認ください。
- 11月1日(金)～15日(金)に、「歯みがき週間」として、食事後の歯磨きを習慣化することを目的に、給食後に全校一斉に歯磨きをします。方法や準備物など、詳細は「保健だより」でお知らせします。